

St. Peters Bote.

Ein Familienblatt zur

Erbauung und Belehrung.



Die erste deutsche katholische Zeitung Canadas, wird mit Empfehlung des hochw'nten Bischofs Pascal von Prince Albert und des hochw'nten Erzbischofs Langevin von St. Boniface wöchentlich herausgegeben von den Benediktiner-Vätern zu Münster, Sask., Canada.

5. Jahrgang No. 35.

Münster, Sask., Donnerstag, den 22. Oktober 1908.

Fortlaufende Nr. 243

Aus Canada.

Saskatchewan.

Die Saskatchewan Elevator Co. und die British American Elevator bauen beide in Laird, einer an der neuen C.N.R. Bahnlinie westlich von Rosthern gelegenen Ortschaft einen Elevator mit 30,000 Bu. Kapazität.

Alice Potter ein 11jähriges Mädchen aus Fillmore, entdeckte auf dem Wege zur Schule, daß das Bahngleise aufgerissen war. In größter Eile lief sie zurück zu ihren Eltern und benachrichtigte ihren Vater, der den heranbrausenden Zug signalisierte und einem gräßlichen Unglück vorbeugte.

Das im Frühjahr gegründete Städtchen Semons an der C.T.P. Bahn zählt jetzt schon 28 Geschäftshäuser. Ueber 40,000 Bushel Weizen wurden schon versandt, der meist No. 1. Northern gradierte.

Eine der bedeutendsten Verladungen von lebendem Vieh aus dem Sheho Distrikte erfolgte vorige Woche per Zug durch den Käufer W. J. Lowe in Yorkton; die Ladung bestand aus 500 Stück Vieh ausgezeichnete Qualität und das Gewicht war 1500—1600 Pf. per Kopf; Yorkton und Sheho scheinen sich zu Viehzuchtsdistrikten erster Klasse zu entwickeln und wir hoffen, daß auch fernerhin recht gute Fortschritte zu verzeichnen sein werden. Von Yorkton aus wurden fünf Eisenbahnwagen mit bestem Vieh nach dem Osten verladen, wodurch die Anzahl dieser Verladungen seit dem 1. Juli auf 85 Wagen gestiegen ist; dies beweist, daß im Yorkton Distrikte die rationelle Viehzucht eine bleibende Stelle gefunden hat und daß die Entwicklung voraussichtlich schon innerhalb weniger Jahre bedeutende Fortschritte machen wird.

Von allen Seiten der Ver. Staaten, aus Minnesota, Iowa den beiden Dakotas, aus Illinois, Wisconsin, aus New York, aus zahlreichen Städten der Neu-England-Staaten — gar nicht zu zählen die Städte West Canadas — laufen bei der Saskatoon und Western Land Compagnie Correspondenzen ein, Aufschluß verlangend über den hier stattfindenden Landverkauf. Die Compagnie bietet 250,000 Acker feil.

Die Juden in Regina werden jetzt eine Synagoge bauen. Regina soll das religiöse Zentrum für alle Juden Saskatchewans und Sitz eines Rabbiners werden.

Manitoba.

Marconi, der Erfinder der drahtlosen Telegraphie, der sich jüngst in Ottawa aufhielt, hat sich dahin ausgesprochen, daß die Station in Glace Bay, Neuschottland, so vergrößert und verbessert werden wird, daß schon Ende Januar drahtlose Depeschen zwischen Glace Bay und Vancouver befördert werden können; Winnipeg, Toronto und Montreal erhalten Zwischenstationen.

In Seltirk soll eine Streichholzfabrik mit vorläufig \$40,000 Aktien Kapital errichtet werden; der größere Teil desselben ist bereits gezeichnet worden.

Die Streiker der C.P.R. Bahn haben, obwohl sie keineswegs mit der Arbitration, welcher die Beilegung des Streiks folgte, zufrieden sind, fast alle die Arbeiten wieder aufgenommen.

Ontario.

Nach einer offiziellen Bekanntmachung des Arbeits-Departments wurden in den canadischen Werkstätten der Industrie 115 Personen im August getötet, während 205 schwere Verletzungen erlitten.

Die Union-Schlachthöfe von West-Toronto werden binnen wenigen Tagen in den Besitz einer der großen Packerfirmen Chicagos übergehen. In einer jüngst abgehaltenen Versammlung der Aktionäre ist von der Firma, deren Name noch geheim gehalten wird, für die Majorität der Aktien die Summe von \$350,000 angeboten und angenommen worden.

Alexander Mans, der farbige Pastor der Baptisten Kirche in London starb in seinem 118. Lebensjahre. Er war in der Sklaverei geboren und kam vor 60 Jahren nach Canada.

In Listowel zerstörte ein Feuer die Morris Klavier Fabrik. 75 Mann verlieren dadurch ihre Arbeit. Der Verlust beträgt \$75,000.

Nelson Pales aus Toronto, ein bejahrter Mann, der zur Zeit keine Arbeit hatte und mit Weib und Kind Hunger leiden mußte, stahl eine vor einer Haustüre stehende Flasche Milch. Des

Diebstahles angeklagt, bekannte er sich schuldig und wurde zu 5 Tagen Arrest verurteilt. Die Verhandlung ergab eine überaus traurige unverschuldete Notlage, so daß ein gewisser Herr Worthington, der Zeuge der Verhandlung war, von Mitleid ergriffen, der weinenden Frau des Verurteilten \$2 schenkte; sofort folgte ein anderer mit \$5 und in kurzer Zeit war eine ganz nette Summe für den Armen gesammelt. Schließlich erbarmte sich auch noch der Richter und in einer nochmals abgehaltenen Sitzung wurde der Mann zu einer Strafe von 24 Stunden Arrest verurteilt.

Fünf Personen wurden bei einem Eisenbahnunglück bei Allandale mehr oder weniger schwer verletzt.

Quebec.

Vor einigen Tagen wurden in der Hypolite Straße, Montreal, zwei Italiener ermordet. Der eine der Getötenen wurde von seinem eigenen Sohne ermordet. Der Name dieses ruchlosen Burschen ist Michael Colouri. Er so wohl wie seine Opfer waren bei der Begehung der Tat betrunken. Der Mörder wurde verhaftet.

Neufundland.

Während eines furchtbaren Sturmes an der Südküste von Neufundland ging der große französische Fischerschoner „Juanita“ auf den großen Neufundland-Banken zu Grunde. Die ganze Besatzung in Stärke von 25 Mann fand ihr Grab in den Wellen. Der einzige Ueberlebende war der Kapitän des Schiffes, Jacques Subierre. Er trieb acht Stunden lang auf einer Schiffsplanke und wurde von dem amerikanischen Dampfer „Marguerit“ aufgefischt. Der Mann hat in Folge der ausgestandenen Strapazen den Verstand verloren.

Neu Schottland.

Der Dampfer Shenandaah hat kürzlich Halifax mit einer Ladung von 21,000 Faß Apfel verlassen. Soweit wurden 101,000 Faß versandt. Ferner wurden 115,000 Kisten Seefrebse im Werte von \$1,840,000 nach Europa geschickt.

British Columbia.

Feuer hat im neuen Städtchen Michel einen Schaden von \$20,000 angerichtet.

Ein Syndikat aus Wisconsin hat in Kootenay 7,000,000 Fuß weißes Fichtenholz zum Preise von 125,000 Dollars gekauft.

Ein Teil des Städtchens Stevensen wurde durch Feuer zerstört. Zwei Chinesen fanden in den Flammen den Tod. Der Schaden beläuft sich auf \$100,000 bis 150,000.

Die internationale Grenze zwischen Yukon Territorium und Alaska ist endlich festgestellt und vermessen worden. Die Arbeiten nahmen volle 2 Jahre in Anspruch. Eine Strecke von 30 Meilen kann überhaupt nicht vermessen werden, da Peaks und mit ewigem Eis belegte Berge ein unüberwindliches Hindernis bieten.

Ver. Staaten.

Washington. Im Ver. Staaten Patentbureau ist jetzt das 900,000. Patent ausgefertigt. Die Millionenziffer dürfte, wie Patentkommissär Moore erwartet, um das Jahr 1911 erreicht sein. Die Gesamtzahl der Patente aller anderen Länder beziffert sich nach dem letzten vorliegenden Bericht auf 1,135,000.

— Ein Brief nach England, Schottland, Irland oder Wales kostet seit 1. Okt. nur noch 2 Cents.

— Aus dem Berichte des Bundespensionskommissärs ist ersichtlich, daß in dem mit dem 30. Juni abgelaufenen Rechnungsjahre 34,333 Todesfälle unter den Bürgerkriegsveteranen stattfanden. Es sind noch 628,084 Ueberlebende auf der Pensionsliste. Alles in allem, waren am Ende des Jahres 961,687 Pensionäre (und Pensionärinnen) vorhanden. Während des Jahres wurden 44,356 Pensionäre aller Klassen gestrichen, dagegen 38,680 Namen hinzugefügt; Reinverlust demnach 15,684. Die tatsächliche Ausgabe für Pensionen während des Jahres betrug \$152,093,086, aber wegen der gesetzlichen Erhöhung der Pension für Einzelne kommt der jährliche Kostenwert am Schluß des Jahres auf \$159,495,701. Das sind \$18,644,821 mehr, als im Vorjahre.

— Nach dem Berichte des Münzdirektors Beach zirkulierte am 1. Okt. in Amerika \$1,530,087,479 in Gold- und \$714,031,072 in Silbermünzen.